

# TRABAJO

N.º 81

Año IV

Aparece semanalmente

ÓRGANO DE LAS SOCIEDADES OBRERAS

Aparece semanalmente

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Número suelto, 5 cts. Fuera: trimestre 1'00 ptas.  
Un mes: 25 id. Extranjero: id., 1'00 id.  
Número atrasado, 10 céntimos

Elche 8 Enero 1911

Redacción y Administración  
Calle de San Jorge, n.º 20

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

## DE NUESTRO PUEBLO

### Paz.-Una protesta.-Sobre una hoja.- Los Consumos.

Los sucesos ocurridos en la presente semana, que tan hondamente han preocupado la opinión pública, han tenido satisfactoria solución. Lo celebramos. Mientras no se ponga en peligro la vida de nadie, ni se trate de separar del cargo a ninguno de los Concejales de la Conjunción, ni se realicen actos de autoritarismo, nada tenemos que decir. Queremos una noble competencia en punto a administrar bien los intereses del pueblo, y un pugilato de ideas, sin caer en el personalismo, para el libre desenvolvimiento de todas, sin trabas ni obstáculos caciquiles que son la causa de la miseria de Elche.

Presento, con alteza de miras y procurando anestesiar nuestro paladar para que el amargor de estos días sea menos intenso, ponemos a la pluma el comedimiento que nuestro buen deseo requiere.

Nosotros, amantes de la paz, celebramos se haya impuesto el buen juicio, y deseamos sea este sincero y duradero.

Como hombres, como periodistas y como elementos de la Conjunción Republicano-Socialista, protestamos del atentado de que se ha hecho objeto al redactor del periódico local «La Libertad», D. José Botella Tello, nuestro querido amigo, el cual sabe puede contar con nuestro sincero concurso para todo lo que sea ir en defensa de la libertad, de la moralidad y de la justicia.

Todas las causas justas nos hallarán siempre a su lado, y la del Sr. Botella Tello en esta ocasión, nos tiene al suyo.

Y nada más. Cuando habla el corazón, puede enmudecer la pluma.

La hoja firmada por Francisco Iperty Agulló no nos ha convencido. Habilidadosa, y con un fondo revelador de entendida mano redactora, nos ha satisfecho, en conjunto, al solo efecto de no ver en ella el carácter—otra cosa deberíamos decir—belicoso que precedió a la hoja, y sí un respetuoso lenguaje que, precisamente porque contrasta con el generalmente empleado en las conversaciones particulares por el firmante cuando trata de nosotros, quisiéramos no ver jamás abandonado.

Mal desmentido lo del revólver, alegación acaso admisible tan solo para efectos judiciales, ea que no hay objeto de hacer daño, pero no para convencer a un pueblo que sabe a qué atenerse por conocer el hecho, y donde, lo intentado, en vez de grande, resulta pequeño. Además, la grandeza de la verdad no debe sacrificarse a algo que, al empujarse la cuestión, la afea más.

Inconveniente la cita del Sr. Soler de Cernellá, por cuyo prestigio y airosa situación han demostrado más interés sus amigos particulares de la Conjunción al no citarle, que citándole los de la situación política a la cual sirve D. Luis como amanuense.

Apasionado y contraproducente el afán de presentar a Sansano como embaucador de multitudes. Mejor que las palabras, son las obras.

Y habilidoso, nada más que

habilidoso, el establecer una línea divisoria entre Sansano, Botella Tello y «La Libertad», por un lado, y la Conjunción y TRABAJO, por otro. Lo que es individual, es individual; pero lo que es colectivo, lo es también. Y en esta ocasión, como en otras muchas, se perseguía al hombre ú hombres representativos.

Llamamos la atención del pueblo todo sobre lo que ocurre con la cuestión de los consumos en Elche, cuyo Ayuntamiento está dominado por monárquicos,—pues solo tenemos dos concejales de la Conjunción Republicano-Socialista—, y lo que sucede en Alicante, donde existe una fuerte minoría de dicha Conjunción, que, como el elocuente Abogado y Concejel republicano de la capital de la provincia dijo en el mitin del Dr. Esquerdo, dirige, con el pueblo alicantino, los destinos de aquel Ayuntamiento.

Aquí no han bastado, para suprimir las casetas y los celadores los esfuerzos de los Concejales Sansano y Vives y el aparente buen deseo de los ediles monárquicos. En Alicante, ese grupo numeroso de concejales republicanos, con el socialista, ha logrado suprimir esos celadores y casetas y transformar el impuesto odioso sobre la base de que no paguen los pobres.

Le hemos dicho muchas veces y lo repetimos hoy: los consumos son obra, casi exclusiva, de la monarquía. En Elche, la mejor receta para concluir con la plaga del referido impuesto, es que el pueblo lleve al Concejo un buen número de Concejales de la Conjunción.

Sin esto, bajo el imperio de los monárquicos, el pueblo estará siempre mal, porque éstos elementos no harán nunca nada para acabar con las inmo-

ralidades y sí para fomentarlas.

Somos peores que las fieras, las cuales, si no se hacen mutuamente bien, ciertamente no se dañan sino para defenderse del mal que se les hace ó amenaza.—Hervás y Anduro.

DEL DR. ESQUERDO

## UNA CARTA

Sr. D. Vicente Sansano

Mi queridísimo amigo y distinguido correligionario: Acabo de leer con indecible júbilo que hizo V. declaraciones republicanas en la sesión última de ese Ayuntamiento, y que al aparecer en la Plaza acompañado de nuestro entrañable amigo Sr. de Vives, fueron ustedes ovacionados calurosamente.

Juzgo ocioso decirle que celebro con toda mi alma su ingreso en las filas republicanas.

Cuando tuve el honor de estrechar su mano con motivo de la campaña electoral última, ponderé su espíritu democrático, añadiendo este nombre merecer ser republicano, y con el tiempo lo será.

No cabe enorgullirse por el acierto de tan fácil pronóstico, pero sí es digno recordarlo para que no se crea que la evolución de V. es accidental, responde a su organismo, a la modalidad de su pensar y sentir.

Reciba mi mas cordial enhorabuena, déle un apretado abrazo a Vives y transmita mis cariñosos recuerdos a los amigos.

Siempre de usted,

J. M. Esquerdo—Rubricado Villajeyesa—La Pileta—2 de Enero de 1911.

ENERO

8

DOMINGO

1792.—Nace P. Iglesias, mártir de la libertad.



## A los amantes de la instrucción

En San Vicente del Raspeig. (Alicante) existe un colegio laico, que lo crearon entre diez obreros entusiastas.

Ellos necesitan el apoyo de todos cuantos amen la instrucción, pues hace falta material de enseñanza por que se escasea de él.

Se necesitan mapas, (entre ellos uno de España) bancos y libros para los alumnos y alumnas, pues son muchos los que asisten a las clases.

Esta obra regeneradora es indispensable sostenerla, y creyéndolo así el director recurre a los círculos republicanos, centros obreros, logias masónicas y cuantas sociedades y particulares deseen contribuir al sostenimiento de dicho centro de instrucción tan necesitado de todo.

Los envíos pueden hacerse al director D. José Sanjuán Juan, Colegio laico, San Vicente del Raspeig.

Los donativos se publicarán en la prensa.

## Bibliografías

### Calendario del obrero para 1911

Acaba de ver la luz este calendario cuyo tamaño se ha podido aumentar, gracias a la lisonjera acogida que tuvo en años anteriores y que seguirá mejorando en años sucesivos, si al libro no le falta el favor del público obrero.

El de este año contiene las siguientes materias

Calendario para 1911.—Santeral de la civilización.—Pronósticos del tiempo.—El ciego (cuento de Maupassant).—Ortografía.—La canción de la camisa (poesía de Hoed).—El derecho de reunión (con muchos formularios).—Sin trabajo (cuento de Zola).—Cuentos, poesías, chascarrillos y pensamientos revolucionarios de distintos autores.—Cómo se administran Sociedad obrera (tratadito claro, lleno de modelos, escorrito expresamente por persona competentísima en estos asuntos).—Tablas de jornales.—Pesas y medidas.—Señas de organismos y periódicos obreros.— Tarifas de correo.— Estadísticas, etc., etc.

Como siempre, cuesta 15 céntimos el jemplar y 10 céntimos desde diez ejemplares en adelante.

Los pagos deberán hacerse en libranzas del Giro mutuo, a nombre de su autor Juan José Morato, ó en libranzas de la prensa expedidas a favor de El Trabajo de Madrid.

Diríjanse los pedidos a J. J. Morato, Carlos Laterre, 17 (Cuatro Caminos), Madrid.

### Almanaque de Vida Socialista

Hemos recibido el «Almanaque Socialista para 1911», publicado por el semanario «Vida Socialista» y que constituye un modelo en su clase. Es un lindo folletito con una bien dibujada cubierta alegórica, a dos tintas, y formado por 64 páginas de nutrida lectura, en las que aparecen, entre otros trabajos, artículos y poesías de distinguidos escritores, como son: Pablo Iglesias, Rodrigo Soriano, Emilio Orrales, Antonio Zozaya, Pedro de Répido, G. Bernaldo de Quirós, Manuel Ugarte, A. García Quejido, Hernández-Cid, B. Luna, Augusto Vivero, José Francés, L. Alas Argüelles, D. Anguiano, Dr. Queraltó, S. Blanco, J. A. Meliá, F. Turati, etcétera.

Contiene multitud de anécdotas, estadísticas, caricaturas, un directorio socialista y otras atracciones. Debe tenerse que no puede ofrecerse más ni mejor por el modestísimo precio de «10 céntimos» que tiene el Almanaque.

## LA NUBE NEGRA

Lo que atormenta a España es una nube, que no se compone de agua, ni de piedra, sino de curas, frailes y monjas.

Mientras no desaparezca, no podremos tomar medidas para la República.

Si vosotros, republicanos, sabéis trabajar para aplastar esa nube que nos oprime de un modo inquisitorial, el triunfo es cosa segura.

FRANCISCO AGULLÓ

## Protestando del atentado

EL MITIN

Tan luego la Conjunción Republicano Socialista tuvo conocimiento en la tarde del dos del actual del atentado de que acababa de ser objeto uno de sus miembros, D. José Botella Tello, reunióse para acordar publicar una hoja protestando, que suscribieron también los periódicos «La Libertad» y TRABAJO por solidaridad con el compañero en la Prensa, y la celebración de un mitin que se efectuó en la noche del día tres en el Teatro Llorente.

Mucho antes de la hora anunciada para el mitin, el local del Llorente se hallaba totalmente invadido de una enorme multitud que se apiñaba ansiosa de oír a los oradores y de testimoniar sus simpatías al querido amigo Tello.

Principia el acto anunciando el presidente que conforme en conversación particular acaba de oír de boca de D. Vicente Sansano, en

aquel mitin público se levanta bandera blanca, símbolo de paz, que es el lema que siempre ha ostentado la Conjunción Republicano-Socialista, la cual no quiere los atentados ni contra sus mismos enemigos.

Hacen uso de la palabra los señores D. José Casanova, D. Jerónimo Hernández, D. Vicente Sansano, D. José Botella Tello que, como el anterior, es ovacionado al levantarse a hablar, y nuestro amigo Vives, que preside.

Principian protestando del atentado, que es una manifestación de incultura de una parte del pueblo, aquella que se cobija bajo la bandera de los caciques, los cuales aquí, en otras épocas, hicieron a Eliche sangriento escenario de asesinatos políticos.

Enumera los trabajos realizados por los elementos antimonárquicos, para hacer en Eliche obra cultural, apartando al pueblo de aquella feroz brutalidad que anulando la razón imponía el matonismo como verdad suprema.

Condenaron los procedimientos de guapeza que siempre patentizan lo contrario de lo que se quiere demostrar, ó sea que no hay valor moral en quien mata a un hombre, sobre todo si le sorprende indefenso, cuando se vive pegado al cacique y se cuenta con la suavidad de las leyes, acaso con la impunidad, y que el verdadero valor consiste: 1.º en no realizar actos vituperables; 2.º en ser respetuosos con la libertad ajena, que tiene el derecho de hacer públicas las inmoralidades en que incurramos, y 3.º en respetar la vida de los demás ofreciendo la propia para la redención del pueblo oprimido y ultrajado por caciques, en aquella forma generosa y elevada con que dió su sangre aquel mártir que se llamó Ferrer.

Se examinó la conducta honrada del ex-Alcalde Sr. Sansano y los sucesos que han sobrevenido a causa de apartarse éste de la monarquía, con las persecuciones que esto le ha acarreado y que se han extendido en la ocasión presente al Sr. Botella, por todo lo cual no puede decirse con justicia que se trata de un acto individual, sino de un hecho en que se ha atacado a Sansano y a Botella Tello como hombres representativos.

Analizóse, pulverizándolo, el argumento de que Sansano es un embaucador de multitudes, las cuales libremente, porque jamás hipotecan su criterio a nada ni a nadie, han juzgado a Sansano por sus actos, sin haberle rendido el justo homenaje que su talento, honradez y virtudes cívicas merecían, porque hacía presión en su ánimo esa aseveración de los enemigos de la Conjunción y porque Vives, que es el que decía esto, contuvo siempre cuanto pudo los entusiasmos populares para que no los tomara la situación política actual como protesta a ella, y pudiera llegarse a la paz pública que él había suplicado a sus adversarios políticos, y que sus correligionarios

de la Conjunción se hallaban interesados en mantener.

Hízose un llamamiento a la conciencia de las personas que por dirigir los destinos políticos de la población, están llamadas a ser prudentes y a no querer para nuestro pueblo días aciagos, sino toda la concordia que la civilización reclama, existiendo fealdad en las ideas, pero respeto a la vida de las personas, y añadiendo que lo contrario sería obra de locura, que nosotros en ningún caso queremos.

Examináronse las cuestiones locales todas las relacionadas con el atentado de que protestamos, hasta que por fin, dióse por terminada la pública reunión en medio del mayor orden que el público en todo acto mantuvo, tanto dentro como fuera del local, como prueba de su capacitación, y sin que hubiera nada que lamentar sino un incidente que no queremos mencionar para no existir responsabilidad moral a nadie.

A este acto se adhirió por encargo nuestro particular amigo el consecuente republicano D. Joaquín Fuentes Misó, que no pudo concurrir por hallarse enfermo en cama, aunque por fortuna no de gravedad.

## Importante

Rogamos a todos los republicanos y socialistas, así de la ciudad como del campo, que por cualquier motivo no hayan llenado las hojas de empadronamiento, las reclamen de la Alcaldía durante toda la próxima semana, pues debiendo dichas hojas servir de base para la confección del Censo electoral, sería sensible que por abandono ó olvido se vieran privados de emitir sus sufragios.

## PINCHAZOS

Dentro de unas casas grandes hay unas cuevas pequeñas donde los cuervos se ocultan para devorar sus presas. Estas ratoneras son casi todas de madera, con dos rejas laterales que aunque son algo pequeñas, pasan por allí unas cosas que si escribirse pudieran por inmorales, tendríamos que dejarlas, no leerlas. ¡Oh, miserables! Pues bien, a las mencionadas cuevas, acuden miles de niñas, mujeres, hombres, doncellas que ante el cuervo se arrodillan y sus secretos confiesan. ¡Cuántas, cuántas criaturas



## Ambiente favorable

En Elche la determinación del señor Sansano, declarándose Concejal de la Conjunción republicano-socialista, ha despertado el espíritu de la gente neutra que tanta era la necesidad de que llegara la hora, porque sin la cooperación de este elemento, á la Conjunción le sería más difícil el dar los resultados prácticos para cuyos fines fué creada.

Por todas partes, lo mismo dentro de la población que en su campo, se oyen los mismos deseos en el sentido político, y tanto, que si facilitáramos el asegurar que esta nueva corriente de espíritu democrático, es la descomposición eterna del caciquismo, quizá no sufriríamos ninguna equivocación, porque los illicitanos ya tienen la sepultura preparada á sus enemigos políticos los monárquicos, aunque no falta quien equivocadamente pretende hacer ver lo contrario.

Elche ya va despertando y se apresta á dar la batalla decisiva á quienes siempre le han tenido considerado como pueblo incapaz de realizar grandes obras, burlando de este modo el sacratísimo derecho de todo ciudadano, sin haber hecho prevalecer casi nunca la ley del sufragio universal, haciendo de ésta, mangas y capirotos en todas épocas y á cualquier hora.

El Elche de hoy no es ya el de aquellos tiempos en que la clase trabajadora permanecía en la indiferencia, hoy cuenta ya con una numerosa y bien disciplinada agrupación socialista cuya importancia ya muchos conocen, y a la vez que existe un partido republicano que dada la actual orientación política, ha tomado un entusiasmo inconcebible inscribiéndose en él centenares de comerciantes é industriales, todos hambrientos de una pronta y fructífera transformación política.

De modo que la lucha está entablada y ya es llegada la hora de que dispongamos nuestras energías en pró de la santa causa que defendemos, desenmascarando toda hipocresía, declarando al que sea blanco como blanco, y al que sea negro como tal, y así no sufriremos ninguna tardanza en el triunfo de nuestras nobles aspiraciones.

¡Ciudadanos! no desperdiciemos la ocasión presente tan propicia para hacernos republicanos ó socialistas! De esto depende la vida ó muerte de los monárquicos, y D. Vicente Sansano ha sido el que ha abierto paso á este ambiente favorable.

ANTONIO SEMPERE

## Después de Reyes

ENTRE NIÑAS

—Verás, Margarita, que cosas tan buenas que me han regalado los Reyes, verás; De dulces y pastas, las dos botas llenas, y aparte juguetes.—Contenta estarás.

—Oh, sí, ya le creo: y á ti te han dejado regalos los Reyes, lo mismo que á mí? ¡Mas, horas; qué es eso, por qué se han tus ojos en llanto? ¿Por qué estás así? Por Dios, ¿qué te ocurre?

—No es nada.

—Ten calma;

yo quiero que hables y en mí tengas fé.

—Pues voy á decirte, Inés de mi alma, la noche de Reyes, qué susto pasé.

Dejé á la ventana, mi nueva cestita, por ver si los Reyes dejabanme un don y alegre pensando con la Real visita quedé por mi olvido abierto el balcón.

A poco soñaba; mi alma inocente gozaba en ensueños de dicha y placer, soñé que los Magos un rico presente me hablan dejado y... y feliz llegué á ser.

Ol luego ruido, allá á la mañana, y llena de espanto mortal desperté, y vi una gran sombra, allí en mi ventana. «Ya van por el mundo los Reyes», pensé

La sombra avanzando llegó á mi cama... (mita...

cojióme una mane...

¡Jesús, Margarita!

¿y no eran los Reyes?

—Los Reyes? ¡horrer! no quiero acordarme.. que el susto aún (me dura; aquel fantasma era...

—¿Quién?

—¡El señor Cura...!

Comenta el suceso, querido lector.

PEDOS

## NEURASTINA

EN EL TRATAMIENTO DE LA

— NEURASTENIA —

Laboratorio de

GABRIEL RUIZ CHORRO

## PROTESTO

Contra los concejales de la monarquía, los cuales dicen que son los representantes del pueblo. ¿Cómo pueden ser los que le representan, si cuando este hace manifestaciones en pró de alguna causa justa, como la del concejal Sr. Vives en la sesión del 30 del finado, quieren expulsar del salón de sesiones á todos sus representantes? Por desgracia y por abandono nuestro, somos acreedores á estos atropellos: pero fijaos bien, nos representareis hasta la primera elección, por la razón de que los ciudadanos ya no fían en promesas ni creen en vuestros falsos planes cual lo estais demostrando en todas las sesiones que celebráis en esa casa, desde la cual solo nos arrojaís provocaciones preñadas de odio, y para que esto no suceda, llamo con toda la fuerza de mis pulmones á todos los ciudadanos libres, á los indiferentes, á los que quieran el bien para su querido pueblo, á los que están con el cacique á cambio del mendrugo, á todos, para que juntos elijamos representantes honrados que administren nuestros intereses como la ley legal lo reclama, representantes que protesten con nosotros de todas

las ilegalidades que se cometen con nosotros debe que la hora co representen.

¿Queréis interrumpir la marcha progresiva que lleva mi patria chica, en vuestras artimañas [torpes? Vana ilusión, porque no lo conseguireis; inútiles todos vuestros esfuerzos, como también los del cacique que os dirige, esas corrientes de progreso que existen y que tanto extrañan á alguno de vosotros, no pueden ser interrumpidas por ningún monárquico falso cual todos sois.

Pueblo, acude á las sesiones del Ayuntamiento; te lo ruego.

FRANCISCO QUESADA

## NOTICIAS

### Acto Civil

Ha recibido sepultura en el Cementerio civil de esta Ciudad el cadáver de una niña nacida antes de término, hija de nuestro estimado correligionario Eduardo Jaen, á quien enviamos nuestro pésame.

### Círculo Obrero Illicitano

Celebrará asamblea general ordinaria, conforme al artículo 33 del Reglamento, esta tarde á las dos en el Teatro Llorente.

### La Unión

Esta Sociedad femenina de Socorros Mutuos celebrará asamblea general ordinaria, conforme al artículo 77, mañana lunes, á las 8 de la noche.

### Aniversarios

#### AGRUPACIÓN SOCIALISTA

El viernes celebró el XXI de su fundación con un té, en el Salón del Círculo, haciendo uso de la palabra varios socios.

#### CIRCULO REPUBLICANO

En la noche del mismo día viernes celebró el primer aniversario de su reorganización en una velada literaria en que tomaron parte nuestro amigo Vives y los Sres Casanova, Sansano y el Abogado D. Daniel Fenoll.

Ambos actos se vieron muy concurridos y solo es de lamentar que no se hubiera aprovechado la coincidencia para celebrar juntas las dos entidades su respectivo aniversario, lo cual hubiera servido para estrechar más los lazos de unión y solidaridad con que conf.aternizan republicanos y socialistas de Elche; pero esto fué imposible por habernos apercibido tarde. Todos sintieron que así sucediera.

### Altas

La Agrupación Socialista en su última asamblea mensual ha aprobado 10 altas por ninguna baja.

Adelante. Y que se repita.

Tip. de José Agulló.—Elche.

en este sitio se enteran de cosas que muchos hombres de mentarías se avergüenzan!

Allí se mancillan honras, se turba la paz serena, y hasta se roba, señores; y sine leer la prensa, y hallareis muchos ejemplos: ¡Oh, miserable caterva!

Si no fuesen las mujeres tan inocentes, tan nécias, no estaríais en España: bien lo sabeis, gente negra.

2.

## En el Ayuntamiento

Sesión del 4 Enero 1911

Abre la el Alcalde Sr. Selva á las diez y media de la mañana, con regular asistencia de Concejales y bastante de público.

Léese y aprueba el acta de la sesión anterior, y se dá cuenta de diferentes instancias sin importancia, que pasan á las Comis correspondientes.

Dáse también cuenta de la recaudación del Matadero en el mes de Diciembre, que ha sido buena, pues ha pasado de 1900 pesetas. Lo alaban los Concejales Sres. Sansano, Segura y nuestro amigo Vives, que dice debe tenerse dicha suma en la memoria para cuando transcurra el año de arrendamiento que ha empezado ahora, hacer la recaudación por administración ó señalar un tipo más alto.

Terminado el orden del día, el Alcalde levanta la sesión, que—cosa rara—se ha celebrado en primera convocatoria.

Han acabado las persecuciones y cuestiones entre los Concejales. Lo celebramos, porque lo contrario, ni era serio, ni era digno.

En la noble lucha de las ideas y de los procedimientos,—no en el procedimiento político del adversario que necesitamos en el Concejo si hemos de hacer SIEMPRE honrada administración,—debemos buscar los laureles.

Y como parece ser que á esto se vá, de todas veras nos alegramos.

En la cárcel de Madrid siguen detenidos—y ya llevan más de dos meses—los jóvenes socialistas Anguiano, Saborit, Blázquez. Egocheaga y L. Martínez. En Málaga continúa también preso el compañero Navarrete. En otras provincias hay varios periodistas sometidos á procesos seguidos por la autoridad militar. ¡Viva la ley de Jurisdicciones y viva también su digno mantenedor D. Jose Canalejas!



**ANUNCIOS**

**RELOJERIA**  
DE  
**Francisco Gómez Valero**

Corredera, 6 **ELCHE** Corredera, 6

Este establecimiento garantiza todas las composturas que hace, sirviendo los encargos con la mayor prontitud.

**Cooperativa de Consumo**

San Jorge, 23 **CASA DEL PUEBLO** San Jorge, 23

Gran surtido de harinas de todas clases, garbanos, vinos, aceites y pan pesado.

Se garantizan la calidad de los géneros, pesos y medidas.

**No equivocarse: San Jorge, 23 ELCHE**



**No bebas más, este vicio no es más que nuestra ruina.**

Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embotelladas.

Los esclavos de la bebida pueden ser librados de este vicio, aun contra su voluntad.

Una cura inofensiva llamada Polvo Coza, ha sido inventada, es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos sólidos o bebidas, sin conocimiento del interesado.

**MUESTRA** Todas aquellas personas que tengan las omisiones en su familia o en sus relaciones, no dudar en pedir la muestra gratuita de Polvo Coza. Escriba hoy COZA Powder Co., 76 Wardour Street, Londres, Inglaterra. El Polvo Coza puede ser también obtenido en todas las farmacias y si se presenta a uno de los depósitos aquí indicados puede obtener una muestra gratuita. Si no puede Vd. presentarse, pero desea escribir para adquirir la muestra gratuita, dirijase directamente a:

**COZA POWDER CO. 76 Wardour Street, Londres W1**  
Depósitos: **EN ELCHE**  
**Farmacia de G. Ruiz**

**SASTRERIA**

DE  
**Antonio Sánchez**  
Abad Pons (Frente a calle Nueva)  
**ELCHE**

En este acreditado taller encontrará el público una gran economía en los precios de confección así como el mayor esmero y puntualidad en los encargos.

**Agencia de Transportes y reclamaciones a ferro-carril**

**Gerónimo Blasco Ruiz**  
Empedrada, 6—**ELCHE**

Despacho y recepción de toda clase de mercancías cobrando módicos honorarios y sin que el interesado tenga que intervenir para nada. No se cobra por adelantado.

**Disponible**

**Pedro Valero Clement**

Corresponsal de la Prensa Socialista

**TIENE PARA LA VENTA**

- A 50 céntimos**  
«Leyes de reuniones públicas y de Asociación», por Felix Lafuente Godínez.
- A 30 céntimos**  
«Oleografías», con el retrato de Pablo Iglesias.
- A 25 céntimos**  
«Sin patria», por Manuel Torres y Ramón Brotons.
- A 20 céntimos**  
Resumen histórico de la Sociedad de Albañiles «El Trabajo», por C. Bonet y P. A. Cienfuegos.
- A 15 céntimos**  
Vida Socialista.  
Número extraordinario del periódico «El Mundo Obrero».
- A 10 céntimos**  
Almanaque Socialista para 1911.  
La guerra y la patria.
- A 5 céntimos**  
Los Emigrantes.  
El hijo del minero  
Confía en Dios...  
El cieguecito.  
«El Socialismo es el nuevo evangelio» por Emilio Zola.  
«A los campesinos», por Eugenio Clacch.  
«Los deberes de los ricos»  
«Décimas Socialistas», por Juan Gualberto Pelliza.  
«La Táctica Revolucionaria, Guerra y Violencia», por Jorge Piecaom.  
«Doctrina Socialista», Carretero.  
También tiene el compañero Valero en su poder, y de él puede adquirirlas los socios de la Agrupación, las tarjetas de afiliados al Partido y la Organización general del mismo, acordada en el último Congreso.

**Almanaques para 1911**

En esta Imprenta — Corredera, 5

**Disponible**

**Disponible**

**TRABAJO ORGANO DE LAS SOCIEDADES OBRERAS**

Sr. G.